

El titular de la cartera visitó la zona el jueves, y en conversación con Diario La Región, abordó, entre otros temas, la agenda de aceleración e inversiones y, además, aseveró en cuanto al cierre de Huachipato en el sur, que en términos de empleo y otras dimensiones, «probablemente no tendrá efecto relevante en Coquimbo».

Varias son las veces que ha estado en la región el ministro de Economía, Nicolás Grau. La de este jueves estuvo centrada en fomentar una agenda para la aceleración de inversiones y proyectos.

Participó primero en una sesión especial de la Comisión de Economía de la Cámara de Diputados, luego abordó los beneficios del programa Systems Approach, lo que permitirá recuperar competitividad en el mercado de la uva, e inauguró la primera planta de pirólisis para el reciclaje de neumáticos.

Entremedio conversó con Diario La Región respecto de los lineamientos para la reactivación económica, destacando «que el principal objetivo que nos hemos puesto es acelerar ese crecimiento, la inversión y la creación de fuentes de empleo».

Para ello, el instrumento principal que han tenido en todas las regiones, «son estas mesas donde vamos trabajando con los titulares de proyectos e identificando cada uno de los trámites pendientes que están demorando la materialización de estos y generando articulaciones al interior del sector público para que estas autorizaciones se resuelven lo más pronto posible».

Actividad que han desarrollado en todo el país, «ya que hemos realizado más de cien proyectos por decenas

MINISTRO DE ECONOMÍA, NICOLÁS GRAU:

«Coquimbo fue la tercera región en 2023 que más avanzó, con un crecimiento sobre 3%»

de miles de millones de dólares, siendo el primer lugar Coquimbo, región en que hemos visto resultados muy concretos de este proceso de acelerar la inversión».

SECTORES PRODUCTIVOS

En el fondo, en cómo se logran acelerar los proyectos, explica que es identificando las condiciones y las autorizaciones específicas, «logrando las articulaciones al interior del sector público para resolver estas autorizaciones pendientes y, de esta manera, no solo ir destrabando proyectos, sino también generando un mejor ambiente para las inversiones en cada una de las regiones».

En cuanto a los avances en la región, reconoce que «está El Espino, la Planta de Pirolisis, Rosa Agustina y el proyecto Doña Antonia (iniciativa fotovoltaica emplazada al norte de la capital de Limarí e inaugurada esta semana) por nombrar algunos. ¿Mayores volúmenes de inversión? Sí, y esperamos eso, por cuanto es una región que tiene distintos sectores productivos, pero donde el sector minero es muy relevante y los proyectos de inversión van al alza. Ha habido importantes anuncios en el último tiempo y creemos que eso generará una dinámica muy positiva, particularmente para el norte de país».



A su juicio, Coquimbo fue la tercera región en 2023 que más creció en el país, con un crecimiento sobre el 3%, «y nuestro desafío es mantener ese crecimiento y ojalá fortalecerlo en el tiempo. Pero estamos convencidos que en la medida que se mantenga ese crecimiento, se irá expresando cada vez con más fuerza en el mercado laboral, por cuanto siempre existe cierto rezago entre el aumento de la actividad económica y la creación de empleos».

¿ROL DE LA MINERÍA?

Chile es un país minero,

qué duda cabe, con una producción de cobre muy relevante y que va al alza. A eso se suma una estrategia nacional del litio, que permitirá duplicar su producción en menos de una década.

Sin embargo, y como apunta el secretario de Estado, «el desafío de hoy es cómo esa producción se traduce en riqueza lo más compartida posible con las distintas comunidades a través de los salarios y el impacto que tienen estos proyectos y, de igual manera, ir haciendo las transformaciones tecnológicas de forma tal, que los impactos medioambientales de

estos grandes proyectos de inversión minero sean minimizados. Y eso es un desafío en que hemos avanzado como país, pero todavía queda camino por avanzar».

CIERRE DE HUACHIPATO

El cierre indefinido de la Compañía Siderúrgica Huachipato, en la región del Biobío, ligada al grupo CAP, «se debe a la falta de capacidad de las empresas involucradas y privadas para ponerse de acuerdo», aseveró Grau.

«Un resultado inaceptable, ya que el país hizo un enorme esfuerzo por algo que ellos solicitaron, que era la sobretasa, y a pesar que la institucionalidad les entregó lo que estaban solicitando, aun así decidieron cerrar, fallándole al país. Es muy importante en la región del Biobío, pero también importante en general desde el punto de vista estratégico para nuestra minería».

Ahora si esto tendrá un efecto relevante en la región de Coquimbo, por ejemplo, en términos de empleo y otras dimensiones, probablemente no».